
平成２３年度 第６回 寒川町総合計画審議会 会議要旨 

 

                        日時：平成２３年９月１３日（火） 

                              午後１時１５分より 

                        場所：町民センター３階講義室 

 

出席者：飯田誠会長、早乙女昭委員、太田真奈美委員、杉﨑隆之委員、藤沢喜代治委員 

鈴木宏文委員、脇文亮委員、北村明委員、今井雄二委員、岡部英男委員、熊澤茂委員

小林篤子委員、村松正喜委員 

 

欠席者：吉田博之委員、新津忠男委員、成重恒夫委員 

 

事務局：木内企画政策部長、小泉専任主幹、深澤副主幹、小林主査、高橋主査 

吉田主任主事 

 

 

１１１１    開開開開    会会会会 

木内企画政策部長 

 

２２２２    会長あいさつ会長あいさつ会長あいさつ会長あいさつ 

飯田会長 

 

３３３３    町長あいさつ町長あいさつ町長あいさつ町長あいさつ 

【木村町長】９月１１日より町長に就任した木村です。今回の選挙を通じて、町民主体のまち

づくり、地域協働のまちづくりを主張させていただきまして、選挙を通じて皆様

にご理解をお願い申しあげてきたところでございます。現在の総合計画の基本計

画の内容もその考えの中では若干表現等も代えさせていただく部分もあろうか

と思います。時間をいただいて皆様に再度おはかりするような形になろうかと思

いますがよろしくお願いします。 

今回の選挙を通じて色々お話した中でも、財政状況を踏まえながら事業を着実に

推進していくために、事業の選択と集中を図りたいとお話もしてございます。そ

のためには地域主体または町民参画をいただきながらまちづくりを今後の町政

運営の要にしたいということで、各地区でお話をして皆様に賛同をえた部分もご

ざいます。今後町民とともに進めるまちづくりをさらに充実させるためにも、仕

組みづくりを考えていきたい、色々な部分で今後の基本計画、実施計画を実現可

能な総合計画にしていきたいと思ってございます。 

 

【会長】町長が初めての総合計画審議会ですので何か質問がありましたらお願いします。 

 

【委員】総合計画は実効性が大事で、その中で一番大事なのが財政計画。どこまでどの計画が

総合計画の９年間に入って着実に進めていくのか、その辺が見えてこない。進めてい

るとは思うが、新しい町長になったので財政計画を１００％は無理だと思うので１３

０とか１５０とかそのくらいの計画の中に入れていかないと、計画が夢のプランでは

進まないこともあるので、パブリックコメントの中にもやるとあるので町長にはその

辺を配慮していただきたい。もう１つ、福祉に関するものですが、団塊の世代が６５

歳以上になってくる。福祉は人数が増えていくからどんどん低下していく。そこはき



ちっと改正していかないといけない。高齢人口が増えていく状況がありるので、総合

計画だけではなくて目を配っていただきたい。 

 

【委員】財政が厳しいから一律カットは何もやらないこととイコールだと思う。それではいけ

ないので総合計画を作って重点的に具体的な目標値を出して検証しながらやってい

かないと２０年度と同じような計画で推移する。具体的な目標を立ててそれを検証で

きるような形で進行をぜひお願いしたい。 

 

【委員】基本構想の部分は従来から引き続いてやるということで、今回基本計画を作るところ

まできたわけです。今後実施計画を具体的に進めていことになるが、従来の流れにつ

いて大まかに方向の転換の可能性をもっているのか、継続的な形で重点施策として重

点的配分をしていくのかいかがお考えですか。 

 

【町長】総合計画の基本的な部分の見直しは無いが、事業の位置づけ進め方を実現可能な計画

づくりを、町民の方から進捗が見える形、目標値というお話もありましたが、数値化

し見える形で進めていきたい。町を取り巻く状況は非常に厳しいが、重点化すべきも

のはしなければならないし、着手しなければならないものもあります。そういったも

のも住民の方にご理解をいただいたうえでないと計画的な位置づけが難しいという

認識でおりますので、困難な問題もありますが、審議会のご意見を踏まえて町民の方

に分かりやすい計画を提示していきたい。 

 

【委員】寒川町は財政力指数が非常によく、不交付団体だが、財政力指数がよいことが本当に

よいことなのか。サービス状況と財政力指数を比較したときには必ずしもそうではな

い。他市と比較して十分サービスが充実しているのかを含めて今回決断されたと思う

ので、思い切った選択と集中を配慮していただきたい。 

 

４４４４    議議議議    題題題題 

（１）町総合計画「さむかわ（１）町総合計画「さむかわ（１）町総合計画「さむかわ（１）町総合計画「さむかわ 2020 プラン」後期基本計画（案）プラン」後期基本計画（案）プラン」後期基本計画（案）プラン」後期基本計画（案）の取扱いの取扱いの取扱いの取扱いについてについてについてについて 

 

【会長】町長は次の予定がありますので退席となります。 

    それでは次第により次に移ります。（１）町総合計画「さむかわ 2020 プラン」後期基

本計画（案）の取扱いについて事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局】町総合計画「さむかわ 2020 プラン」後期基本計画（案）の取扱いについて事務局

より説明 

 

【会長】議題の（１）について説明が終わりました。今回町長選挙で新たに木村町長になった

わけですが、町総合計画「さむかわ 2020 プラン」については基本的には継承しつつ

も町長の考え方の主要施策について現在審議している後期基本計画（案）の中にとけ

こまし、組み替えることについて庁内検討組織で検討していくとのことでした。この

件について委員の皆さまからのご意見はありますか。 

 

【委員】大幅に変わった場合はパブリックコメントをやるわけですよね。スケジュールを具体

的に教えてください。 

 

【事務局】新町長の施策取り組みを新たに入れていく中で、今後大きく変わった場合は改めて



パブリックコメントを実施する予定です。パブリックコメントの期間は自治基本条

例の中で 1ヶ月間行っていくわけですが、実施計画を含めて皆様にご審議いただく

ためには、年内にお示しし、ご審議していただかないと 3 月の定例会に間に合わな

い状況です。町長と十分に協議を重ねてその意向を入れて皆様にお示ししたい。ス

ケジュールは年内、もしくは年明け早々には皆様にご提出しなければパブリックコ

メントを済ませて議会の提出することができないので、その旨ご了承ください。な

お今回パブリックコメントを行いましたが、併せて住民説明会も行っています。地

域主体の観点からもどういった形が効果的に町民のご意見を反映できるか庁内の

検討組織のなかで改めて検討しながら進めていきたい。 

 

【委員】3 月議会に間に合わないことも考えられるが、また無理をして詰めてやっても計画が

いいものでなければならないので、多少の幅をお考えか。 

 

【事務局】時期については 24 年度からの計画作りなのでなるべく 24 年度に合わせていきたい

が、時間を要してしまった場合は議会にご報告していきながら、超えてしまう場合

もあるとご理解願います。 

 

【委員】基本計画の多少の表現が違うところがでてくるかもしれないが、大幅に変わることは

ちょっと考えられないと思っている。先ほどの答弁も私なりには理解できたのですが。 

 

【事務局】寒川町を取り巻く現状や課題は新町長になっても変わりあるものではない。取り組

み方や新しい視点での新たな施策など、今あるものがベースとなりエッセンスを加

えていく。また計画書としての見せ方もあると思う。先ほども実行力をもった計画

を作るということで、財政計画というお話もありました。そういったものに工夫を

加えて、ベースは後期基本計画（案）をそのまま活用していきたいと思う。ただそ

こに新しい町長の考え方を溶け込まして計画書に工夫を加えていく時間が必要と

お願いしたところだが、そういったものについても町民の方とともに作っていくと

いう姿勢もある。そういった中で皆さまのご意見を聞く仕組みを活用して反映して

いきたいということです。作り直すというわけではなくベースは変わらないものだ

と思っています。住民の方々も多様なニーズがあります。調整等に時間を費やした

場合はお時間を頂いて 3 月には報告できないこともあるかもしれませんが、24 年

スタートの計画ですので、そこに向けて努力していきたい。 

 

【会長】広域的な計画は早く都市計画を決定して、議会の承認を経て進めていかなければいけ

ない。連携をとりながらできることは目に見える形で進めていただきたい。 

    他にご意見はございませんか。 

 

（２）町総合計画「さむかわ（２）町総合計画「さむかわ（２）町総合計画「さむかわ（２）町総合計画「さむかわ 2020 プラン」後期基本計画（案）のパブリックコメントプラン」後期基本計画（案）のパブリックコメントプラン」後期基本計画（案）のパブリックコメントプラン」後期基本計画（案）のパブリックコメント実施結実施結実施結実施結

果について果について果について果について 

 

【会長】議題（２）町総合計画「さむかわ 2020 プラン」後期基本計画（案）のパブリックコ

メント実施結果について事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局】議題（２）町総合計画「さむかわ 2020 プラン」後期基本計画（案）のパブリック

コメント実施結果について説明 

 



【会長】議題の（２）について説明が終わりました。委員の皆さまからのご意見はありますか。 

 

【委員】最終ページですが、公募で委員を書いている考え方で選ぶと率はいくつになりますか。 

 

【事務局】15人以下は 1人、16人以上は 2人で進めいています。今現在の人数は持ち合わせ

ていません。改めて調書としてお知らせできればと思います。 

 

【委員】細かな指摘があるところはその根拠を示して下さい。 

 

【会長】その他意見がなければこれで議題（２）について終了いたします。 

    その他何か事務局のほうからありますか。委員の皆さんの方からありますか。無いよ

うですのでこれをもちました会議を終わらせていただきます。 

 

以上 


